

Notas del Mes

Recuerdos de treinta años

Se ha hecho una nueva edición del libro «Recuerdos de Treinta Años», de que es autor Jose Zapiola. Este libro pasa como uno de los más instructivos, en cuanto a pintura de las costumbres, de nuestra literatura del siglo pasado. Están en verdad en sus páginas, los comienzos de la vida chilena, sus primeros pasos, en la vida independiente, sus vacilaciones,— éstas apenas insinuadas,— sus costumbres y sus formas de vida. No fué Zapiola un observador de gran profundidad. Se entretuvo más bien en la superficie y las cosas que narró pasan como en la pantalla, a una velocidad que no permite atrapar sus ocultas fuerzas. Con todo es un libro ameno, de subido interés y muy propicio para el estudio de la vida santiaguina. Podría decirse que este libro comenta en forma liviana lo que Historia, sesuda y solemne, no ha podido consignar en sus páginas. Las memorias ha tenido en Chile esta característica. La edición que acaba de darse a la publicidad, está precedida de un estudio muy completo de la personalidad de Zapiola y de las circunstancias que dieron origen a este libro, escrito por Eugenio Pereira Salas. Este estudio y las notas del mismo autor, completan una edición casi definitiva. El análisis de Pereira Salas está escrito con minuciosidad, con hondura y es la muestra de un investigador que sabe dar interés y livianura a un género no siempre favorecido por estas cualidades, en nuestro país.